

Año IX—Número 2464

Quito, República del Ecuador

Calendario de EL TIEMPO

PARA 1910
Prolija y correctamente editado en nuestros talleres en papel especial para que dure el año, ofrecemos al público a los precios siguientes:
Ejemplar.....\$ 0,05
Docena....." 0,40
Gruesa....." 4,00

Se atenderá de preferencia con empaque seguro y envío rápido, como siempre, a los pedidos que nos hagan de provincias.
El Administrador.

MORALIDAD PERIODISTICA

Siempre fuimos ardientes defensores de la libre emisión del pensamiento, luchamos denodadamente por conseguir en nuestra carta fundamental, como una de las más preciosas garantías, la libertad de la prensa, aspiración suprema de los pueblos libres, que no tienen a quien rendir parias, si no es a la diosa razón y a la justicia. Pero jamás, y lo decimos con entera franqueza, supusimos que de bien tan inestimable, que de un don tan benéfico para los pueblos y para los individuos, había de abusarse tanto que ya no va quedando nada en pie en nuestra tierra en que el hacha demolidora de la prensa liberticida y libertina no haya procurado dañar y corromper y matar.

Hay por hoy se hace gala y como lujo de plumas bien cortadas insultar, sin compasión, al Jefe del Estado, que no tiene más culpabilidad que ese inmenso respeto a la prensa, por cuya libertad expuso su vida en cien combates. Sus Ministros villanamente atacados, sus leales subalternos, con los más atroces dicitivos van cargando silenciosas las consecuencias de una tolerancia que ya no es tal, porque ya no puede llamarse así esa complacencia en tolerar el abuso del dicitivo y la diatriba.

Enconados los ánimos de tres ó cuatro plumarios, que se dicen representantes de la opinión pública, si no insultan, burlan, a mansalva, de todas las autoridades y de todas las instituciones. Según ellos, no hay lugar del mundo, donde la barbarie haya hecho su agosto; el Ecuador, según ellos, ya no puede llamarse República, y lo único, lo único que en verdad existe en el fondo de tan negro desolito que inconscientemente se ven sobre la patria, es que, mirando al futuro, quieren presentarse como mártires, buscando pretextos para lograr una reputación de patriotas, algo que los haga célebres y que los pueblos se preocupen de su nombre y personas. Ha brán en esto moralidad periodística y digno? Podrá tolerar tantos y tantos violentos como injustos ataques? En que país del mundo se hará burla más sangrienta contra el representante de la Nación? El enemigo más acérrimo de un pueblo no puede estar más contento con una labor que ni pagada se haría tan bien. Indudablemente, los corrompidos de la prensa, azuzados están por extranjeros enemigos que visten la piel de cordero, ó no pesan las consecuencias de una obra larga de difamación y de odio.

Si el Gobierno echa manos de medidas preventivas aconsejadas por la Constitución, es tirano, es déspota; si deja que las cosas lleguen a tal extremo que ya sea difícil remediarlas, es irresponsable es acreedor al reproche y a la censura. Para estos caballeros, que Gobierno será bueno en el mundo? Estas ligerísimas consideraciones no ponen, pues, en el deber, de emprender una seria campaña y de provocar por tantos medios sea posible que tan agresiva actitud desaparezca, siendo deber de las autoridades y de los verdaderos patriotas contener el inmenso daño que nos hacemos amparando una prensa discolor y anti-patriótica.

En todos los ámbitos de la República se levanta el pecho de todos los ecuatorianos un sentimiento de patriotismo, de incondicional apoyo al Gobierno; en Quito, asiento del poder, en Quito, cuna de la libertad, sucede todo lo contrario, pues se trata por todo medio de desprestigiar al Gobierno, aun en aquellos artículos que con el título de "Pro patria" escriben ciertos hombres que no pueden ocultar esa sed desmedida de honores y de gloria.

Notas

Los socios de la Artística preparan para mañana a una tremenda interpelación a los quebrantados de los estatutos en materia de elecciones, pues está fuera de toda duda que éstas son unas por no haberse verificado, previa convocatoria general, de acuerdo con las disposiciones reglamentarias, sino de la manera como se le autorizó al señor presidente señor Raúl E. Dávila, el único abogado capaz de desempeñar un puesto al cual están anexas la mar de contradicciones. Pero en todo se nota el carácter violento, despoético y arbitrario del Sr. Dávila, pues por creer que convenía a sus intereses intentó de todos modos convocar una junta ad hoc que votara por el candidato menos probable y que ni contaba con muchas simpatías por no haber figurado nunca para ese puesto.

Ya daremos cuenta de lo que ocurre, pues creemos que los de la Artística, por moralidad y dignidad, están en el deber de reconsiderar lo hecho por el señor Dávila.

Materialmente el pueblo se muere de hambre, porque no hay, por mucho que gritemos, quien contenga esa especie de satirias de lucro que se ha despertado en los vendedores y revendedores de viveres. Los artículos de primera necesidad están a tan alto precio que ya no es posible adquirirlos; la manteca, por ejemplo, a sesenta centavos la libra, y por qué? Simplemente porque, volvemos a repetir, a nuestras autoridades les vence la debilidad de carácter y poco ó nada les preocupa después asunto de tanta monta como es el de velar porque los pobres no sufran una pena que no tienen porque sufrirla, por mucho que quieran abusar con la imposición del precio a los artículos alimenticios.

En, pues, necesario que las autoridades tomen a pechos el remediar tan gran daño, pues así lo claman el pueblo y la prensa de la capital.

Algo muy grave ocurre hoy entre aquellos que en el momento que creyeron de peligro abandonaron el campo para tener expedida la acción de insultar y calumniar al Gobierno. Y qué es lo que sucede? Pues se andan aborrotando el cotarro, indisponiendo a todo el mundo para ver de colarse en un puesto que en el memorable 25 de Abril lo despreciaron y que ahora les parece honroso y provechoso.

Ser empleado de gobierno en los momentos de paz, de tranquilidad, de pléthora de recursos; en cualquiera emergencia dejarlo solo, renunciar, gritar, buscar el vacío, desprestigarlo, he aquí lo que hicieron muchos de los que hoy rasclven misterios, oficinas, talleres para procurar poner la mirada en un empleo y conseguirlo cueste lo que costare aun cuando sea la vergüenza y la humillación.

Para nadie, ni para nacionales menos para los que no lo son, es digno conseguir un destino con indisposiciones ó creyéndose capaces de introducir reformas y otras mejoras.

Por seguridad del gobierno, nosotros andamos listos en estos asuntos.

Todas las bebidas alcohólicas y aún algunos artículos alimenticios que se expendan al público, contienen substancias nocivas a la salud, y ental virtud, el señor químico Municipal, tiene allí un vasto campo donde ejercer su acción benéfica por el bien de los consumidores, que evitan su sangre vilmente engañados por mercaderes sin conciencia ni fe peores que aquellos a quienes Jesús expulsó del templo a latigazos, según nos cuenta la historia Sagrada.

Los chinos tienen costumbres verdaderamente raras, a lo menos no lo parece así a los pueblos occidentales civilizados a la europea, y que ellos, quizá con mayores motivos nos apellidan bárbaros.

Un medio de sus extrañas costumbres no deja de haberlas, por rarísimas que sean, algunas que llaman la atención por el sentido que encierran, por la tradición que representan, por la lógica en que están fundadas, y por la esneñanza que muestran.

Cuando un magistrado, popular, justiciero, recto, incorruptible y piadoso, abandona el lugar de su magistratura, es costumbre, y casi ley, que en uno de los puntos más significativos de la ciudad y general mente por la puerta de salida, deja colgadas en sitios visibles un par de botas viejas para que al entrar él que en funciones viene a sustituir, tenga presentes las buenas cualidades de sus predecesores y para recordarle que debe seguirle los mismos pasos que el magistrado saliente.

El Gobierno del Ecuador ha aceptado con agrado la invitación que le ha hecho nuestra hermana la República de Chile, para que concurre a las fiestas del Centenario de su Independencia, que verificará el 18 de Setiembre del presente año.

Esta fiesta grandiosa para la Dicha Solitaria, tendrá alta resonancia en todas las naciones de la tierra, especialmente con las tres hermanas del Mundo de Colón.

A nuestras costas vendrán naves chilenas con el objeto de conducir a todos los que quieran gozar del certamen a lo que nos hemos referido.

Prensa del GUAYAS

FEBRERO 10

El Ecuatoriano dice que la previsión patriótica exige mo ver los resortes todos para prepararnos a cualesquiera eventualidades. Presentar protesta a España para no aceptar el laudo, que despojanos de las dos terceras partes del terreno y asumir actitud que pueda hacer reflexionar al Perú para no cometer tan mavisculoso despropósito, en todo caso débese olvidar todo el acto de debilidad, pues la energía únicamente puede salvarnos, manifestar siquiera tacto para estimar verdadera la situación impopular del Gobierno peruano.

El Sol espera ser atendido del Intendente de Policía en la indicación para prohibir el acceso de muchachos a los templos durante los bautizos, pues llegan a cometer abusos, desdiciendo de la cultura social y aun de la moralidad.

El Mercurio trae correspondencia de Babahoyo que refiere un incidente con la superioridad del hospital, monja

francesa, sor Clotilde, que no cumple las prescripciones del Subdirector de Sanidad en el lazareto de bubónicos.

El Telégrafo ocúpase en la situación de la Municipalidad que encuéntrase hoy sin casa, apesar de tener gran cantidad de solares que arrendar; indica al Concejo debe hacer reconstruir el edificio en lugar del antiguo; para el efecto, los bancos ofrecen dinero.

FEBRERO 11
El Correo, refiriéndose a la próxima reunión de la cuarta conferencia Panamericana de Buenos Aires, expresa que toca al Ecuador intervenir en las actuaciones todas, median te la buena labor, que corresponde al Gobierno escoger un personal que reúna las cualidades necesarias.

El Tiempo reproduce el reglamento de organización de los cuerpos de reserva de la República, promulgado por bando ayer, precedido de patriótico comentario.

El Grito considera que la iniciativa particular conseguirá los recursos tan necesarios en cualquiera emergencia nacional, y alaba la labor de la Junta Patriótica y recuerda que la Junta de Guayaquil correspondió a la confianza depositada en ella y cumplirá ahora con su deber, como lo aconseja el patriotismo.

Circular

DE LA GOBERNACION DE HUCHINCHA

República del Ecuador.—Circular N.º 18.—Gobernación de la Provincia de Pichincha.—Quito, a 10 de Febrero de 1910.—Señor Teniente Político de la parroquia de.....

El señor Ministro de lo Interior, en oficio Circular N.º 10, y con fecha de hoy, me dice lo siguiente: "El señor Ministro del Interior.—Quito, a 10 de Febrero de 1910.—Señor Gobernador de la Provincia de Pichincha.—De orden del señor Presidente de la República, encárgase a Ud. el estricto cumplimiento del Reglamento de organización de los cuerpos de reserva, en la provincia de su mando que facultate también para la inversión de la entidad que sea necesaria para formar las listas de los ciudadanos cuya inscripción se prescribe en el Reglamento citado.—No se le ocutará a Ud. la importancia y necesidad de la pronta y formal organización de los cuerpos de la 1.ª reserva. Así, pues, y para cumplir la prescripción contenida en el artículo 3.º del referido Reglamento, que dice: "Del 10 al 20 del mes en que se verifica la inscripción y selección de todos los ecuatorianos con predios entre los 18 y 50 años de edad"; empéñese Ud. de una manera decidida en la formación de las Justas parroquiales de inscripciones que deben componerse de un oficial de ejército de Caballería, el Teniente Coronel, designado por Ud. en jefe de la zona respectiva, ó por el Gobernador de las provincias en que aquél no residiere; del Teniente Político de la parroquia; a quien debe Ud. obediencia obligada e al cumplimiento de sus deberes, y de un Jefe Civil, que hará de secretario, y será nombrado por Ud.—Si por algún motivo no justificadamente faltaren los funcionarios que deben conformar la aludida Justa, Ud. les impondrá el máximo de la pena que estatuye el N.º 20 del artículo 4.º de la Ley de Régimen Administrativo Interior.—Espero de su patriotismo que se servirá cumplir inmediatamente los

preceptos que contiene el aludido Decreto y esta Circular, y darne aviso por telégrafo, de las dificultades que sobrevengan en su ejecución, para atenderlas debidamente.—Dios y Libertad, Octavio Díaz".

La urgencia en la pronta organización del Ejército de reserva me obliga a pedir A Ud. el exacto cumplimiento de los Artículos que le concierne del Reglamento expedido, al efecto, por el Poder Ejecutivo. Remito con el comisionado militar un libro en blanco para el "Registro militar" Matriz Parroquial de que habla el artículo 3.º inciso 2.º del Reglamento citado, en el que se utilizará el modelo que va anexo al mismo documento impreso.

Esta autoridad será inexorable en la aplicación de las penas en que Ud. incurra por negligencia en el cumplimiento de sus deberes, mayormente por omisión de los mismos, en circunstancias que en ningún ecuatoriano puede ni debe rebular su alistamiento en los cuerp por ser reservista.

El oficial nombrado por el Jefe de Zona, el Jefe Parroquial designado por esta autoridad y todos los demás Miembros de la Junta quedan facultados para comunicar a esta Gobernación la falta de asistencia de cualquiera de ellos, para de imponerle la respectiva sanción legal.—Dios y Libertad.—Flavio E. Alfaro.

La prensa opositorista

La injusticia es el eje sobre el cual gira este mundo moral apunyalado por las pasiones más viles de los hombres, ha dicho Vargas Vila y jamás, en nuestra tierra, ha tenido mejor aplicación esta célebre frase, que en la hora actual, la angustia y ruin de los periodistas de la oposición opositorista.

La injusticia.....La farza.....La imprenta postal.....¿Cuándo no ha sido estas negras atrocidades del averro las armas esgrimidas por los políticos asuncioses y leñones? El apóstol de Fernex es su guiso "mentid, calumnias, mentid, calumnias, y ved como queda", es su programa; y ved como se levanta una tromba tormentosa, sobre la base de corrupción sentada por Voituret; y mirad como se arremolina la turba famélica, arremolada por el partido imperante del hambre presuntuoso a hacer coro a sus cómplices en la negra labor reprobada, y en sólo a los hijos del Caudillo don Fulano.

Al lado de beneficencia y un abanico de una gestación por demás dolorosa, y después de múltiples esfuerzos cumplidos por el partido que dirige los destinos del país, toca a su término la solución de un problema secular sobre similes con la venena de Suriret: ¿a su dudario, se ha la abstracción en sus últimas gestiones conculgentes a sus trascendentales asuntos, y del día todas las cosas inestables, provenientes de una educación política vicada en su origen, sin respecto a la autoridad legalmente constituida, que es la base primordial del engrandecimiento de un pueblo. Pero no; la pasión es urga y marcha audaz hacia el triste sendero que le abre el destino, y contemplada con escrutinio en la paritaria labor de lograr arena para los camuflaje de la Patria y de temerarias al valor del odio más útil; odio y labor que no pueden dar otro resultado que el de llamar la hoguera en la cual nos sumerjamos tirios y troyanos, y pagar con la libertad y la subyugación de nuestros mártires, los unos su infame traición a la Patria y los otros, su inconcebible lealtad para con los traidores, que se venden a sus propias pasiones y a la roja empuñadura de sus adeptos.

Pero el pueblo, lo que realmente se llama el pueblo,—es decir la parte hon

GRAN HOTEL PARIS

GLAYAQUIL

El mejor de la ciudad.—Departamentos especiales para familias

ASEO, COMODIDAD Y PRONTITUD

Los pasajeros que avisen con anticipación su llegada, por telégrafo ó correo, encontrarán en el muelle un empleado a su disposición.

Monclus & Co.
868—v. 30

Octubre 1.º

PIANOS "DASSEL"—ALEMANES.—Los mejores pianos conocidos en el mundo. En todas las exposiciones que fueron presentados obtuvieron "Gran Diploma de Honor" y medallas de oro. Estos famosos pianos se venden en el almacén de Relojería, Joyería y Óptica de M. PARDO QUITO.—VENEZUELA Y SUCRE.

Cigarrillo Progreso su papel especial no admite competencia

rada y trabajadora del país; la que anhela por la paz, fuente generadora de la felicidad y la abundancia; la que mira en las maquinaciones políticas irracionalmente a la Autoridad creada y constituida por el mismo, la hidra de Berona que no puede ahogar entre sus múltiples anillos, hará causa común con los agitadores de la revuelta y traidores a la Patria? Imposible... El vela sibiloso y desconocido, y [ay] de aquellos que le engañan y le explotan, si llega a rebuznar la ancha copa de su moderación y mansuetudine por todo por la seguridad exterior y por la paz interna; y si extrema su clemencia para con los contumaces enemigos de las instituciones que hoy nos rigen, será severo y en extremo riguroso para con quienes pretenden extravair el criterio público y llevar al sumo de los sensales é incógnitos, el empujón de la hidra de Berona, en el Gobierno, que hoy más que nunca, anhela la cooperación y las lices de los buenos hijos de la Patria. Tendrá cuidado.

La hora solemne

De la patriotería al patriotismo media un abismo.

Acostumbrados ya á la extremidad de los medios que se valen las oposiciones políticas, casi no pusimos reparo en la aparición de "La Prensa" acusada desde el primer momento de consignar revolucionaria, que, á decir verdad, ha cumplido lealmente al mandato de la cooperación de los miembros de la cooperación de unos cuantos despatchados de las veldades de la fortuna, sin más bandera ni programa que los de una oposición ciega y sistemática que ha tocado los límites de la traición á los principios liberales sin detenerse ante las convenciones internacionales ni respetar los más sagrados intereses de la patria.

Si la heterogénea composición del cuerpo de redactores de la "hoja solemne" con fondos de carteristas revelaba desde sus comienzos la ausencia de ideas doctrinarias, habla derecho á esperar, cuando menos, que durante el desarrollo de su programa de odio periodístico al jefe del Estado, de difamación diaria contra sus más levantaos dos propósitos, de insultos caudaleses y de injurias dirigidos hacia sus asociados y sus pensamientos del ilustre anciano Presidente de la República, se respetara siquiera su actuación, sus anhelos y su patriotismo manifestados en el problema internacional, fatal herencia de los días de la república, sus responsabilidades, que, para ventura del Ecuador, le ha habido en suerte, sin beneficio de inventario, al más guerrero de sus hijos y al más patriota de sus estadistas.

En vano el Gobierno ha hecho lujos de solicitar de los egregios pensadores que militaban en sus filas, la colaboración en la dirección de la "hoja solemne" el genio liberalismo ecuatoriano, presidido por su jefe, ha abierto los brazos llamando a la concordia y conciliación fraternal ante el peligro nacional; en vano el perdón y el olvido ha seguido á cada atentado contra la paz de la república y contra la vida misma de su primer mandatario; en vano los héroes antiguos autorizados del partido conservador han hecho oír su voz de simpática y sincera participación, abriendo un paréntesis á la lucha patriótica. El odio, el odio ciego y ruin de los invidiosos á inculpación machacona y voluminosa, sus falsedades propagadas á sabiendas, su burla incógnita y brutal campesano y campana á su antojo, con la tenacidad de aquella culebra, en las columnas diarias de la "hoja solemne" el liberalismo anéfito y contradictorio alardea de su patriotismo que de todo puede tener menos del noble sentimiento que eleva los corazones sobre las rúas ambicionadas de círculos malos de cohesión, de nombre y de honorabilidad.

A fuer de liberales vivos con completa fe en la reserva digna y robe rreponible á la provocación audaz y clara de la "hoja solemne", confundida é confundida con la debilidad, le ha dado el camino del insulto; que el desprecio, en una palabra, á la realidad de los medios empleados era el merecido castigo de la provalidad inhumana y de la bellaquería titulada.

Estaba bien el desear propio que fuese la conciencia del deber cumplido hacia los que no respetan ni los imperios de su palabra en la abstención de la política interna comprometiendo el nombre y la dignidad de sus gananciales plausible, el desentendimiento del insulto cobardé y constante hacia quien por su posición no podía ni puede descender jamás á levantar cargos torpes y desearadamente calumniosos; todo, todo de su era, es y les será permitido á los corruptos de la prensa con tal que no comprometan el interés nacional por consigna de facción, ni lleven la alarma ni el escudado fuera de las fronteras de la patria, disfrutados con las inspiraciones del patriotismo que son incapaces de sentir y mucho menos de comprender y propagar.

La prueba de que ellos poseen los vitales intereses del país á la propaga-

da de los planes de subversión del orden y al logro del medro personal está palpitante en las columnas de "La Prensa" que á las veces parecen inspiradas por el enemigo común ó bien escritas por quienes carecen de las más elementales nociones de discreción y miramientos de orden internacional.

Por esto y habida consideración del límite insalvable que debe señalarse á la diatriba de la política lugareña, aplaudimos la actitud firme y resuelta de las autoridades de Policía y del señor Ministro de lo Interior, que, en guarda de la tranquilidad pública, han puesto un dique al desborde de las pasiones de un grupo de desertores del campo doctrinario que anhela hacerse perdonar sus infidelidades por medio de la osadía y el cinismo, que tergiversa los hechos de la administración á su amáño, hace caso omiso de las rectificaciones honrosas y no trepidas en pro y en contra falsos rumores y atizar la hoguera de la discordia partidariada ante la esperanza de ver cambiado el orden de cosas que ha precipitado de los imprescindibles y ha desechado lo deseable.

El país, la conciencia pública, el criterio sensato y verdaderamente patriota pueden confiar tranquilos en la resolución del problema limitrofe, próximo á su término; pues el liberalismo que á á una hora ha tenido que asumir ajenas y graves responsabilidades no eludirá a las soyas propias en el momento más solemne de nuestra historia, cuando se acerca la expedición del laudo arbitral, y sabrá afrontar la situación con la firmeza manifestada en la lucha por la cultura del pueblo ecuatoriano y con el valor de que ha dado pruebas en incontables campos de batalla. Sólo impone una consigna: la unión de los buenos hijos de la patria con presencia de filaciones políticas y bajo el glorioso estandarte de Pichincha y Tarqui; sólo demanda de los ecuatorianos todos la cordura y la seriedad que deben presidir á la acción inteligente y al consciente sacrificio en los instantes que peligro talves el decoro é integridad nacional.

Al delos que pretendían aprovecharse de las circunstancias para hacer política facciosa que resultaría perjudicial. El pueblo del 10 de Agosto, del 9 de Octubre y del 6 de Junio sabría castigarlos ejemplarmente y borrar sus nombres de los registros de nuestro civismo.

Montegamos la unión sin condiciones, abrogamos la confianza en los procedimientos del que ha condecorado su vida, sus lágrimas y su sangre al servicio del Ecuador, manteniéndonos leales y no enojados con la patria, y nos impondremos al fin por nuestros derechos respaldados también por el derecho de la futura.

Escatorianos, Quito, Febrero 10 de 1910. (Ve una hoja suelta.)

Por un instituto

Ayer fue á visitar el señor Ministro de Instrucción Pública el establecimiento de la Maternidad, á cargo del joven y muy competente facultativo doctor Isidro Ayora, hace poco tiempo venido de Alemania, donde logró profundizar sus conocimientos en uno de los más difíciles y complicados ramos de la medicina.

Las impresiones del señor Ministro dejáronle complacido; dió el establecimiento reúne las mejores condiciones aconsejadas por la ciencia y cuenta con algunos instrumentos para la práctica de las más graves operaciones quirúrgicas.

Al despedirse el señor Francisco Martínez, en nombre del Supremo Gobierno, ofreció toda clase de apoyos para que esta casa de beneficencia, llene su cometido, y manifestó, además, su agrado por la correcta organización, y buena marcha que ha sabido darle, el doctor Ayora, á quien de veras felicitamos por haber sabido aprovechar de la gracia que le concedió la Nación.

COMUNICADOS

[Continúa]

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Capitán Samuel Cedeño.—Ciudad.—Muy señor mío y amigo:

Presidiendo de mi calidad de Jefe, para este acto, suplico á usted manifestarme, al pie de la presente, y con la franqueza que le caracteriza, si durante el tiempo que estoy ejerciendo la Jefatura del batallón Manabí, 13 de Línea, ha notado algún procedimiento incorrecto de mi parte, ó si al contrario, he exhibido mis actos á lo que prescribe el Código Militar.

Gran HOTEL Continental

CARRERA VENEZUELA—CALLE DEL CORREO

El mejor en su género, no sólo de la Capital sino de toda la República. Departamentos elegantes con todo el confort venido de Europa. Se recomienda por su excelente servicio y sus espaciosos comedores. Se sirve toda clase de viandas y tiene dos cocineros: uno español y otro francés. Licores de toda clase y de los más finos que existen en plaza. Se atiende á toda clase de pedidos y se satisface á las mayores exigencias.

Precios al alcance de todas las fortunas

APARTADO DE CORREO, N° 234.—TELÉFONO N° 77.—DIRECCIÓN TELEGRÁFICA Y CORREO HOTEL CONTINENTAL

Diciembre 1°

914.—A. 30

Así mismo me dirá usted si he guardado buena armonía con el segundo Jefe y si alguna diferencia se ha establecido, explicárela por qué.

Hecho esto, suplico devolverse originales para los usos que me convengan, suscribiéndome de usted atento y S. S., Luis Hidalgo Albornoz.

Mi estimado Comandante:

De acuerdo con lo que usted me solicitó y no teniendo ningún inconveniente en decir la verdad, yo como militar digno expongo que, durante el tiempo que he estado bajo sus órdenes no he encontrado ninguna incorrección en lo más mínimo que pudiera menoscabar el honor de un Jefe como usted.

Así mismo la armonía guardada con el segundo Jefe fue buena hasta que éste vino á dañarse con el asunto de la licencia que usted concedió al soldado lodarte y que el segundo Jefe se opuso á ello, ignorando yo el motivo de esta oposición.

En todo cuanto puedo decir en honor de la verdad, S. S. Samuel Cedeño.

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Capitán de la segunda Compañía don Víctor M. Santana.—Ciudad.—Muy señor mío y amigo:

Presidiendo de mi calidad de Jefe, para este acto, suplico á usted manifestarme, al pie de la presente, y con la franqueza que le caracteriza, si durante el tiempo que estoy ejerciendo la Jefatura del batallón Manabí, 13 de Línea, ha notado algún procedimiento incorrecto de mi parte, ó si al contrario, he exhibido mis actos estrictamente á lo que prescribe el Código Militar.

Así mismo, informará usted si he guardado buena armonía con el segundo Jefe y si alguna diferencia se ha establecido, explicárela por qué.

Hecho esto, suplico devolverse originales para los usos que me convengan, suscribiéndome de usted atento y S. S., Luis Hidalgo Albornoz.

Apreciado Comandante:

Contestando al justo pedimento que me hace en la suya que tengo á la vista, me es grato manifestarle que el desempeño en el ejercicio de sus funciones como primer jefe ha sido el de acuerdo con el Código Militar; distinguiéndose además por su porte caballeroso y por el pandonor de un Jefe de intachable comportamiento.

Hago constar que la armonía habida con usted y el segundo Jefe, ha sido buena y que éste se disgustó, porque Ud. concedió á un soldado, una licencia de cinco días, á lo cual él se oponía rotundamente. De usted atento y S. S., Víctor M. Santana.

Portoviejo, Diciembre 20 de 1909.—Señor Capitán de la primera Compañía don Reinaldo Loor.—Sus manos.—Muy señor mío y amigo:

Presidiendo de mi carácter de Jefe para este acto, suplico manifestarme, al pie de la presente, con la franqueza que le caracteriza, si durante el tiempo que estoy ejerciendo la primera Jefatura del batallón Manabí, N° 13 de Línea, ha notado algún procedimiento incorrecto de mi parte, ó si al contrario he exhibido mis actos estrictamente al Código Militar.

Así mismo, me dirá si he guardado buena armonía con el segundo Jefe, y si alguna diferencia he tenido con él, siervase explicarla por qué.

Hecho esto, suplico devolverse originales para hacer el uso que me convenga. De usted atento y S. S., Luis Hidalgo Albornoz.

Portoviejo, Diciembre 18 de 1909.—Señor Comandante don Luis Hidalgo Albornoz.—Presente.—Mi estimado Comandante:

Correspondiendo á su atenta de fecha de hoy, y en cuanto al pedido que ella contiene, desde el tiempo que usted ha ocupado el cargo, durante el tiempo que he ocupado usted la primera Jefatura de este Cuerpo del cual soy subalterno, no he notado ningún procedimiento incorrecto de su parte y antes al contrario ha sabido exhibir sus actos estrictamente conforme á lo ordenado en el Código Militar.

Usted además, mi Comandante, que durante el tiempo que usted ha sido nuestro jefe, ha sido un verdadero continuador velador por el bienestar de las instituciones radicales implantadas por el señor General don Eloy Alfaro. Asimismo le diré que ha sabido guardar buena armonía con el señor segundo Jefe y la única diferencia que he notado en estos últimos días entre los dos

La Carga es Excesiva



Los extraordinarios esfuerzos que tienen que emprender en la lucha por la existencia afectan los riñones y causan nueve décimas partes de los achaques y sufrimientos de la humanidad.

La gente ocupada, aquellos que trabajan mucho y descansan poco, que piensan mucho y duermen poco, son los que atacan más los riñones.

Atacar demasiado á los riñones es congestionarlos y turgirlos; perturbarlos é impedirlos en su gran obra de filtrar la sangre.

Le gente ocupada, tanto hombres como mujeres, suelen abandonar y no se aperiben de que sus riñones están enfermos. Apesar de achaques y dolores y dolencias urinarias, continúan en sus excesivas tareas hasta que los riñones tienen que rendirse.

Toda vejación ó desplazamiento por los que sufren de los riñones es de malas consecuencias. Deben, ó proceder á curar los riñones ó seguir en decadencia hasta la fatal Diabetes ó el Mal de Bright. Los primeros síntomas si se desprecian se irán haciendo cada día más graves.

Las Píldoras de Foster para los riñones le curarán á Vd. Este gran específico ha devuelto la salud de un modo completo y permanente á miles de pacientes, como lo comprueban sus declaraciones.

Observe los síntomas de las enfermedades de los riñones. Reconocase en el dolor de espalda, lomos ó cintura, una señal de peligro. Examine la orina. Ayúdese á los riñones á desempeñar sus funciones. Cuidados cuando estén enfermos.

Otros síntomas manifiestos de que los riñones están enfermos son: dolores y pesadumbres en los músculos y los síntomas de la orina, usualmente un olor inusual mediante simples experimentos, recalcitrancia de las orinas, hinchazón, náuseas, falta de energía, visión de las cosas oscuras, etc.

Al sentir cualquiera de estos síntomas no debe Vd. aplazar, más pronto que tarde á las Píldoras de Foster para los riñones.

COMPLETO RESTABLECIMIENTO

El señor J. Aquin A. Jaen, comerciante establecido en San Ramón, provincia de Otero, nos escribe en las siguientes palabras:

"En tres meses de tratamiento con las Píldoras de Foster para los riñones he logrado el completo restablecimiento de mi salud."

Los síntomas que aquejaban al señor Jaen, según datos que tenemos de la visita erona, atendido en la orina y esta en muy mala condición en todos sus aspectos, penosos dolores de espalda y lomos, en todos los músculos é indisposición general en los riñones y vejiga.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER

PARA LOS RIÑONES

Da venta en las boticas. Se envía á quienes escriben, tienen pronto, cuando la solicitan. Foster-McClellan, 400 Broadway, N. Y., E. U. de A.

La Casa Americana

GUAYAQUIL Y QUITO

Cueros frescos y secos

Pagamos siempre los mejores precios.

ANDEAN TRADING Co.

Marzo 24 672-v. N.

FABRICA NACIONAL DE CALZADO

COMPANÍA ANÓNIMA CAPITAL \$ 100.000

Montada con la mejor maquinaria del sistema GOADYEAR para hacer calzado de cerco. Emplea en sus trabajos materiales de superior calidad y está en capacidad de despachar los pedidos que se le hagan de calzado para niños, jóvenes y hombres.

Ventas al contado y descuentos liberales en las compras por mayor. Para informes ocurrase al suscrito.

Por la Fábrica Nacional de calzado.

Quito, Enero 24 M. PADRON, GERENTE. 22-v. 3 in.

THE AMERICAN Y COMPANY

Agencia General de licores extranjeros de las principales y más acreditadas fábricas de Europa; precios los mismos que en Guayaquil.—Cervezas distintas marcas, Cognacs, Champagne, Locumba y Conservas etc. etc.

AL POR MAYOR Y MENOR VENDE

Humberto Palacios D.

Carrera Guayaquil Plaza del Teatro letras B y C

Quito, enero 29 31-v. N.

Propietarios!!

Queréis tener bien cubiertas vuestras casas? Pues comprad el afamado

"TECHADO PAROID"

que venden á precios más bajos que los anteriores, los únicos agentes para el Ecuador.

Zevallos & Ycaza

CUIDAOS de las IMITACIONES

Guayaquil, Julio 21 de 1909. 823-v. 6 m.

The Quito electric light and Power Co.

ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N° 29 frente á la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ:

Que los pagos deben hacerlos anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin más aviso, de conformidad con el contrato que firmaron;

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz;

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

HOTEL GUAYAQUIL

Es el preferido por el notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto, sin duda porque la corrección de su servicio, la esmerada limpieza de sus habitaciones, su imponente comida á la francesa, y sus costosas instalaciones de electricidad y tén, de alambres para preservar á los viajeros de las picaduras de los mosquitos, procurando al mismo tiempo ventilación y confort, le han proporcionado la justa reputación de Hotel de primera clase, y por consiguiente, de él en su género en esta ciudad.

Departamento independiente con baño y W. C. para familia y agentes viajeros. Desde que se construyó este Hotel, no ha ocurrido en él un sólo caso de fiebre amarilla ni de bubónica.

Martín Arizada. 797-v. 6 m.

Guayaquil, Junio 23 de 1909

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos

El Progreso.

Julio 1° 677-v. 30



EMULSION DE SCOTT

Sin Igual y Sin Rival La Mejor del Mundo

Es un alimento poderoso del más alto valor nutritivo en el tratamiento de la

Tisis ó Tuberculosis Pulmonar.

La cura de esta enfermedad es solamente cuestión de nutrición, y la EMULSION DE SCOTT impartió al cuerpo el máximo de nutrición con el mínimo de esfuerzo para el aparato digestivo. Comunica á los tejidos orgánicos su grado máximo de eficiencia, transforma el cuerpo de débil y extenuado en fuerte y robusto y lo coloca en la condición más ventajosa para resistir la invasión de las bacterias ó microbios, que es precisamente en lo que consiste la cura de la Tuberculosis.

LA UNICA EMULSION RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

SCOTT & BOWNE, Quilicura, Nueva York

es obra de una desatención por asuntos interiores del país.

PARA BARRER UN RESPIRADO EN UN DIA
todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Parilax). Los boticarios devoran el título de los de curar. La fórmula de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO. St. Louis E. U. S. A.

Fortificación

El señor Coronel Olmedo Alfaro, Jefe de Estado Mayor, que partirá el 14 de los corrientes para el litoral, merece una vez más el aplauso de todos los conatarios, tanto por su interés por mejorar la milicia nacional, como por su empeño en atender á la defensa del país.

En el viaje último que hizo el señor Coronel Olmedo Alfaro, concretó toda su atención á los fuertes de Guayaquil que se hallan hoy provistos de proyectores eléctricos que tienen un alcance de quince millas. Además, esos mismos fuertes se hallan reequipados con veinte piezas de artillería, cuyos calibres hoy hay desde ocho libras hasta 220 m/m. Merced al empeño del mismo señor Coronel Alfaro, cuenta el país con una instalación completa eléctrica para mias, torpedos y proyectores.

Militar serio y verdaderamente ilustrado y sobre todo íntegro de su personalidad, el señor Coronel Alfaro procura introducir en él todas las innovaciones que día á día va sufriendo el arte de la guerra, del que posee conocimientos no comunes adquiridos en los planes militares de más renombre del mundo entero, así como mediante los dilatados viajes que ha hecho por los principales centros del viejo mundo.

Las numerosas y magníficas obras que tiene escritas hablan mejor que nosotros en favor de los conocimientos y dotes militares del señor Coronel Olmedo Alfaro, pudiendo, por lo mismo, muy bien decirse que han joven como distinguido Jefe de línea, posea esperanzas para la milicia y el país.

Una carta de Interes para Las Señoras

El anhelo más natural y por cierto admirable de toda mujer casada, es de ser madre. Ocurre muchas veces que por causas no enteramente comprensibles, se hace imposible sufrir el justísimo maternal. Las causas más siempre están en cierta falta de robustez. Para esos casos son muy recomendables las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, el gran tónico para la sangre y los nervios, porque fortalecen poderosamente el organismo entero. Pueden tomarse con entera confianza en todo período, excepto solo durante los primeros cuatro meses de embarazo, después de los cuales favorecen el desarrollo y hacen el parto fácil.

De la carta aludida copiamos el siguiente extracto: "Mi señora padecía de debilidad á tal grado que no se podía lograr que nuestros hijos nacieran con vida. La última vez de estar en estado, determiné darle á tomar las píldoras Rosadas de Dr. Williams que para el caso me habían recomendado altamente. Durante los últimos cinco meses tomé estas píldoras y á su tiempo nació el niño con toda felicidad. La criaturita creció bien y está ahora robusto y bardo. Sin traquetos ni tartarones para operar esta maravillosa transformación en mí esposa, y estoy muy agradecido por tan incomparable bendición." (Del Sr. I. T. Tezozoy, calle 6a, de Bravo 915, Puebla, México)

IMPORTANTE—Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams frecuentemente no contienen ningún ingrediente nocivo, y, por lo tanto, pueden tomarse con entera confianza para purificar la sangre y en el tratamiento de la Anemia, colicos palidos, y toda forma de debilidad; en las jaquecas, neurálgias y demás de nerviosos. Mujeres en todos los países han tenido reconocido los méritos de esta medicina como un remedio eficaz en los desarreglos propios del sexo. De venta en todas las farmacias de Europa y las Américas. No se acepten "píldoras rosadas" que no sean del DR. WILLIAMS. Cuidado con las imitaciones ó sustitutos.

Un Alimento Muy Apropiado Para los Tuberculosos

Siempre he usado en mí práctica la Emulsion de Scott, y he notado que es un verdadero alimento muy apropiado para los organismos agotados por la tuberculosis, teniendo la ventaja de no contener creosota ni gualacul, cuyas substancias, por sus efectos irritantes sobre las vías digestivas, entorpecen la buena digestión y nutrición de los enfermos.—Dr. José González Tizabou—Sullitio, Coch., México.

ECOS SOCIALES

Enfermos:
No ha obtenido ninguna mejoría el señor de Aparicio Ortega.

—Ha entrado en el período de convalecencia el señor Constantino Obando Espinosa.

—En el mismo estado sigue el señor General Sergio Ferré, Cónsul de Colombia.

—Ha caído enferma la señorita Orfila Drouet Garderas.

—En Guayaquil, se halla mejor el señor Ricardo Corrajo, Director "Bona' toriano".

—La señora esposa del General Fránco ha caído enferma.

Tajeros:
Por el tres del limes saldrá á la costa el señor Coronel don Olmedo Alfaro. Le dejamos buen viaje.

—Mañana regresará á Tulcan, el Teniente Coronel don Julio Marín Acosta. Primer Jefe del Batallón Juan Montalvo, que guarda dicha plaza.

—Una vez cumplida la licencia que el Supremo Gobierno le concedió, el lunes próximo emprenderá viaje á Andas, Oriente, el señor Teniente Coronel don Enrique Trajano Hurtado.

Cumpleaños:
Hoy celebra el suyo la señora Oballa esposa del señor Teniente Coronel don Moisés Echaniz, Edecán de Gobierno. La saludamos.

DESPEDIDA
Enrique Trajano Hurtado participa á sus numerosos amigos y relacionados que por la premura del tiempo no ha podido despedirse personalmente de los impartidos sus ódenes al Oriente (Pasazal) en donde le será grato cumplir los. Su residencia será en Andas, Febrero 12 38-v. 1

CRONICA

Agente cobrador
El Teniente Político de San Roque en vez de permanecer en la Junta Inscripcoria, conforme á lo ordenado por el fímico decreto, anda en sus gestiones de cobrar cuotas viejas, y en tintir lladas.

Peticion
El señor Merchán Bza, Gobernador del Oro, solicita algunos ejemplares de la Ley de Matriculas Pública vigente, para distribuirlos entre las autoridades de su dependencia.

Importunos
Algunos vecinos de la carrera Loja se quejan de que por ese barrio abundan muchos sercatisas que perturban el sueño y la tranquilidad de cuanto se vive en este por ese lugar. Si no nos equivocamos, en tiempos de perturbación pública, es necesario boleta de la Policía para dar serenatas.

Por sí se corrlan
El Comisario de Policía declaró ebrios consuetudinarios á Rafael Benítez, Alejandro Domínguez Nieto y Luis Felipe Toledo, quienes fueron condenados á un encierro de tres meses. Durante los cuales se privarán del delicioso barahona y evitarán al público de sus imperiencias y escandalos.

Nosotros, por otra parte, podríamos señalar tres ó cuatro individuos más á quienes podría aplicárseles igual pena, pero por hoy nos absteamos de hacerlo.

Incorrecto
Por haber predicado contra el Gobierno, que ningún daño le hace, ha sido multado el presbítero Leonidas Aguilar, cura de Malullillo, de conformidad con el inciso 3° del artículo 42 del Código de Policía. Cuando los señores curas obedecieran ciegamente los preceptos de su jefe el doctor González Suarez?

En vez de preocuparse de cosas de este rural y miserable mundo, ¡por qué no predicar el amor al prójimo, el respeto á la autoridad y otras coquillas más?

De actualidad
En los dos últimos días, muchos ciudadanos se han inscrito en los registros militares de sus respectivas parroquias; de manera que antes del veinte de los corrientes se habrán terminado todas las inscripciones.

Tienan razón
Los vecinos del Egido se quejan de los escándalos que diariamente y á toda hora se consuman en la tienda de una mujer que responde al nombre de Mercedes Vaca, que pretende ser hasta iniciada en los secretos de la nigromancia.

Operación
El señor doctor Víctor Hayes, Cirujano del Ejército ha practicado una operación muy difícil al señor Teniente Ignacio Cisneros, que ha entrado en el período de la mejoría. Por nuestra parte, felicitamos al joven y ya distinguuido facultativo.

Interesante
Como se acerca ya el glorioso Centenario de la Independencia de nuestra hermana la República de Chile, ha comenzado á sonar el nombre de los militares que deben representar á nuestro Ejército en esta magna fecha.

Trompas
En las banderas hay unos huecos enormes en los que tropiezan y caen no pocos de los transeuntes.

Importante decreto

Se ha expedido últimamente uno sobre el cultivo de las tierras y explotación de las minas en el Archipiélago de Colón, decreto que lo daremos á conocer en nuestra edición del día lunes.

Muy bien
Hemos recibido el número 6 de la simpática revista "Bolas y boladas," que dirige y redacta algunos alumnos del Instituto Nacional Mejía.

Por lo visto, aquellos alumnos prometieron mucho para el porvenir, y nosotros, que no hacemos sino de estímulo para seguir adelante, aceptamos, desde luego, gran causal de conocimientos y un estado serio del manejo de la lengua.

Consta á todos
Algunas personas nos han manifestado la notable mejora del servicio de la oficina central de teléfonos, durante la noche y nosotros, que también hemos observado lo mismo, nos damos cuenta de la debida constancia de esta innovación debida á los buenos empeños del señor Ermi Fiallo y aplaudir la conducta y laboriosidad de las señoritas Rosa Elena Borja y Rosa Elvira López, que se extrinaron en este importante servicio, en la semana que termina.

Honroso
El señor doctor don Luis Vicente Torres, director de Jardín de Infantes, ha sido invitado oficialmente por el doctor Luis A. Huergo, á concurrir al Congreso Científico Americano, que, como motivo de celebración de la Independencia de la República Argentina, se celebrará en Buenos Aires, el 10 de Julio del presente año.

Revista
Editado en la tipografía de la Esencia de Artes y Oficios de esta ciudad, el martes próximo verá la luz pública el "Boletín de Propaganda" N° 2°, órgano del centro espiritista Luz y Progreso.

El material de lectura de dicho boletín de propaganda nos han asegurado ser selecto y bueno. Ya tendremos ocasión de leerlo.

Intereses particulares
Por el extenso remitido que hemos publicado en nuestras ediciones de ayer y de hoy, el público lector habrá visto ya el conocimiento de que el señor Comandante Luis Hidalgo Albornoz es un jefe serio y pundonoroso y que los cargos que se le han hecho no han tenido otro origen que las purganas diferentes entre los de la profesión.

Reformas importantísimas
Ha sido ya remitidos á la oficina de la Dirección de Administración del Estado Mayor General del Ejército los cuadros de vida de los señores jefes y oficiales. Como no restan sino los de muy pocas unidades militares, sería de desear que todos los cuerpos se apresurasen á cumplir con ese deber, á fin de que cuando se de comienzo á una labor tan digna e importante nacional, no haya en nuestro ejército nacional.

En la misma oficina se ha formado otros dos libros: el de Registro Militar, en el que deben constar todos los ciudadanos de 18 á 45 años de edad, como base para la ley de servicio obligatorio; y el de antigüedades, que tiene por objeto conocer la legalidad y forma de los ascensos militares.

Biográfico America
Lo función que debía efectuarse esta noche en el Teatro Sacre queda programada hasta cuando se descubra al autor del robo del lente proyector, pues á pesar de haber quedado al cuidado del Inspector y del Conserje de nuestro Coliseo, se efectuó el robo de una manera tan escandalosa.

De nuestra parte, suponemos á las autoridades que desplieguen toda actividad para dar con el autor de este robo, que por lo común no graves perjuicios al empresario.

La hora solemne
Con este título circula ayer en esta ciudad una hoja suelta que la reproducimos, con el propósito de manifestar la labor antipatriótica de cierto diario de esta Capital, que ha puesto los vitales intereses del país á la propaganda de los planes de subversión del orden y logro del medio personal, con este motivo, lo que no nos ocupa aquí, es justamente la actitud firme y resuelta de las autoridades de Policía y del señor Ministro de lo Interior, que, en guarda de la tranquilidad pública, han puesto un dique al desborde de las pasiones de un grupo de desertadores del campo doctrinario.

Colombia
Caud datos para la presidencia

De Barranquilla comunican que los candidatos para Presidente de la República de Colombia son los Generales Guillermo Quintero y González Valencia, figurando también con menos probabilidades por sus relaciones íntimas con el General Reyes, el General Jorge Holguín.

Las elecciones tendrá lugar en Julio próximo. Se nota mucho entusiasmo y excitación en los partidos políticos para terciar en la lucha.

El cañón meridiano
Hace ya mucho tiempo que el cañón del Paucollío que aquejaba medianamente

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

te un disparo el paso del sol por nuestro meridiano, ó sea las doce del día, no funciona, sin que podamos saber las causas que haya para tal suceso.

Historias de la Policía de París

UNAS GUANTAS ANECDOTAS CURIOSAS

La bala que, durante las manifestaciones ferreas de París, después de herir ligeramente al prefecto de policía M. Lépine dió muerte á un infeliz agente, fue sin duda disparada, no por un vulgar manifestante sino por alguno de los muchos malhechores que le tienen ganas al jefe de la policía parisiense. Porque Mr. Lépine, como todo el que es fiel cumplidor de su deber, tiene muchos enemigos, y en su profesión esto equivale á un constante peligro de muerte, traducido ya en varios atentados de los que sólo le ha salvado su buena sombra.

La policía francesa goza de justa fama; por lo mismo que es diestra y enérgica, está expuesta á audaces golpes de mano; su historia contiene un verdadero martirologio, pero encierra también anécdotas que son una gloria para el Cuerpo.

FOR UN BOTON

Nadie ignora lo difícil que es descubrir á un criminal cuando éste ha huído y no puede sospecharse de nadie. Entonces entran en juego el talento y la habilidad del agente encargado de buscarle, y por un detalle nimio se da á veces con una pista segura. Recuérdese el caso de Dauga el asesino de Pont-á-Mousson culpable de diez asesinatos en sólo un par de meses. El criminal no parece por ninguna parte. Uno de los inspectores de seguridad más hábiles el célebre Jaume, se propone buscarle. En casa de una de las víctimas encuentra..... un botón de nácar y un botón de pantalón. Jaume entra en camapaña, se disfraza, recorre ferias y mercados, oye, ve, se informa y, por fin, vende al culpable. Dauga protesta; todo el mundo le conoce y sabe que es un hombre honrado, un antiguo gendarme, Jaume le registra y lanza un grito de triunfo; en el bolsillo del chaleco de Dauga encuentra tres botoncillos de nácar idénticos al hallado en el teatro del crimen; en el pantalón falta el otro botón encontrado al mismo tiempo. Dauga palidece, confiesa, y poco después es guillotinado en Epinal.

Otro caso. Cuando el asesinato de Mme. Cornet, en París, el criminal, un ayuda de cámara que había entrado el día antes al servicio de la víctima, abandona al huir una leve vieja cuyo color en su verde y amarillo llama la atención de M. Kuehn, entonces jefe de la policía. La preta parece proceder de una preñería y Mr. Kuehn interroga á todos los preñederos de París, hasta dar con el que vendió la levita. Este preñederero conoce al comprador que vive en Champiéne cerca de la estación, y que no es otro que el terrible Marchandun, un criminal por cotumbré que, después de despojar á una víctima se iba á vivir tranquilamente á su hotelito, apreciado por sus vecinos, los cuales le tenían por un modesto rentista, amigo del descanso y de las flores.

La casualidad de haber comprado una prenda de color extraño y fácil de reconocer, con dujo al asesinato á la guillotina.

[Concluirá]

LOTERIA

Razón de los números favorecidos en el sorteo N° 634, de la "Junta de Beneficencia Municipal", verificado el 6 de Enero de 1910.

Table with 3 columns: Suerte, Cantidad, and Valor. Lists numbers 1a through 12a and their corresponding values.

ASIMILACIONES

Todos los números terminados en 29, están premiados con dos sueres, y los terminados en 9, con cuarenta centos.

Se volverán á jugar la 1a., 2a., 4a., 5a., 6a., y 10a., números, saliendo favorecidos los números 50 939, 41 455, 57 714, 25 465, 43 975 y 60 524, respectivamente.

No es el León como lo pintan

ODIO MASONICO

(Conclusión)

Adora al Gran Arquitecto del Universo. El verdadero culto que se da al Gran Arquitecto consiste principalmente en las buenas obras. Ten siempre tu alma en un estado puro para parecer dignamente delante de tu conciencia. Ama á tu prójimo como á ti mismo. No hagas mal para esperar bien.

Respeto al viajero, noble y extranjero, ayúdalo, si persona es agrada para tí. Evita las querrelas, prevé los insultos, de la que la razón queda siempre de tu lado. Parte con el hambriento tu pan, y á los pobres y peregrinos mézclales en tu casa; cuando viéres al desnudo, cubrelo y no desprecies tu carne en la suya.

Detente la avaricia, porque que las riquezas, nada á gusto se acaban, y esto también es vanidad. Hay de los impíos, porque su casa será arruinada, más las tiendas de los justos florecerán. En la senda del honor y de la justicia está la vida; más el camino extraviado conduce á la muerte.

El corazón de los sabios está donde se practica la virtud, y el corazón de los necios donde se festeja la vanidad. Respeto á las mujeres, no abuses jamás de su debilidad, y mucho menos pienses en deshonrarlas. Si tienes un hijo regocílate, pero hémbralo del espíritu que se te continúa. Has hasta los diez años se te temen, hasta los veinte te amas, y hasta la muerte te respetan. Hasta los diez años sé si mereces; hasta los veinte su padre, y hasta la muerte su amigo; piensa en darle buenos principios antes que bellas palabras; que deba recitadas y no frivolas te gane. Haz un hombre honesto, antes que un hombre hábil.

Si te avergüenzas de tu destino, tienes orgullo; piensa que aquí ni te honra ni te degrada; el modo con que cumplas, te hará á uno ó otro. Lee y aprovecha, ve é imita, reflexiona y trabaja; ocúpate siempre en el bien de los hermanos y trabajará para tí mismo. Constatate de todo, por todo y con todo lo bueno.

No juzques ligeramente las acciones de los hombres, no te apresies y menos alabes, antes procura conocer bien los corazones para apreciar sus obras. Se enra en las profanaciones, ni hables, ni grates un orgullo, humilde sin hipocresía; entre los hermanos, fíjate sin ser tonato; sereno sin ser inflexible y sumiso sin ser débil.

Habla moderadamente con los grandes; prudencia con los humildes, sincero mente con los amigos, dulce mente con los pequeños y temeroso con los poderosos. Justo y valeroso, detente antes de oprimido, propiamente la inocencia sin reparar en los servicios que prestas. Exacto apreciar de los hombres y de las cosas, no te desdés más que al mérito personal, sean cuales fueran el rango, el estado y la fortuna.

PERMANENTE

A todos los que des un ingreso á la Logia Boívar, se le informará en esta Imprenta con quien deben entenderse. Condiciones indispensables: Creer en Dios y en la inmortalidad del alma.— Antecedentes y conducta intachable.— Tener profesión u oficio y ser presentador y garantizado por algunos de los Miembros.

PEDRO P. JIJON

ABOGADO. Tiene su estudio frente á las Escabinas, casa chica de la señora Rosario Albán viuda de Mora.

Noviembre 4 900-v. 1a.

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR

Table listing market prices for various goods like Papas gruesas, Cebada, Arroz, etc., with prices in dollars and cents.

OBRAS PARA UNA BIBLIOTECA

Por estar notablemente desprovista de obras nacionales la Biblioteca de esta Universidad Central, la Junta Administrativa acordó que se comprasen dichas obras. Se pone este acuerdo en conocimiento del público á fin de que acudan á la Secretaría los que deseen venderlas. Quito, Enero 27 de 1910. Si Secretario de la Universidad, Isidoro García B.

90-v. 30

Advertisement for 'GRANDE INYECCION' medicine, listing symptoms like BLENORRAGIA, GONORREA, and VEJIGA.

Advertisement for 'SANTAL SALES' medicine, listing symptoms like BLENORRAGIA, GONORREA, and VEJIGA.

Advertisement for 'SENOS PILULAS ORIENTALES' medicine, listing symptoms like BLENORRAGIA, GONORREA, and VEJIGA.

Advertisement for 'MUSCULOSINE BYLA' medicine, listing symptoms like BLENORRAGIA, GONORREA, and VEJIGA.

Advertisement for 'PHOSPHATINE FALIERES' medicine, listing symptoms like BLENORRAGIA, GONORREA, and VEJIGA.

Nada hay mejor

Cuando la vida me hostia y ni una esperanza queda para esta pobre alma mia, me voy hasta la Alameda en busca de una alegría; allí se acaban mis penas y mi dolor, que es tan hosco, al penetrando en el kiosco llego á encardir mis venas con el raudal de flores de primera calidad que Ramires con bondad brinda á sus visitantes.

Oigo allí cual un enjambe de pligueros, lindas piezas que se elevan las tristes del corazón y al el hambre toca á mis puertas acaso,

de jamón tome un pedazo en lo mismo para el caso; después viene una cerveza, y para hacer digestión, de biliar juego una mesa que es la mejor diversión. Y cuando regreso á casa lleno de dulce emoción por aquel placer así tasa, mi tranquilo corazón me dice con voz muy queda: "Regredate á la Alameda, regredate sin dilación, que no hay balazo que pueda comprarse á esta mansión." Quito, Enero 7 - N° 24 - 30 v.

Importante Prevencion

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Junio 1° 675-v. 30

EL TIEMPO

Habiendo recibido recientemente esta Empresa unas nuevas prensas y abundante material tipográfico de los Estados Unidos, pone en conocimiento del público y en especial de sus favorecedores, que puede encargarse de cualquiera obra, como periódicos, revistas, folletos, hojas sueltas, etc., etc., garantizándose esmerado cumplimiento en los compromisos y perfección en los trabajos.

El Administrador

Quito, Junio 16 de 1909.



Advertisement for 'ANEMIA' medicine, listing symptoms like DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUMCION, CLOROSIS, and CONVALENCIA. Includes the name 'Hémoglojine' and 'VINO Y JARABE Deschiens'.

Advertisement for 'PHOSPHATINE FALIERES' medicine, listing symptoms like TUBERCULOSIS, ANEMIA, DIARRAS CRONICAS, and CONVALENCIAS. Includes the name 'FALIERES' and 'FALIERES'.